
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

振 興 セ ン タ ー 環 境 整 備 の お 願 い に つ い て 

平素より振興事業へのご協力ありがとうございます。 

今年度も自治振興センターの環境整備を実施することとなりましたので、お忙しい中とは思いますが、 

ご協力をよろしくお願い致します。 

日   時 ／ 2023年 6月１８日 (日)  午前 ８ ： ３０～ (2時間程度) 

         ※雨天の場合は 7月２日（日）の実施となります 

場   所 ／ 本村自治振興センター グラウンド・建物周辺 

内   容 ／ グラウンドやその周辺の草取り、庭木の剪定など 

持 参 物 ／ 鎌、草取り道具(手袋)、草刈り機、帽子、タオル、飲料など 

季 節 の 掲 示 版 を 作 ろ う と 思 い ま す 

センターの調理室前のスペースを活用して、掲示

板を作ろうと思います。広報誌掲載の情報を大き

くして掲示したり、載せきれなかった写真等を紹介   

させてもらうスペースにしようと思います。２か

月毎に更新し、センターへお越しの際に見

ていただけるように作っていきますので、足

を止めていただけると嬉しいです。 

 

 

作業後にお茶をお渡ししますが、作業中においての水分補給や暑さ対策等については体調を

みつつ各自で行ってください。無理のないよう実施しましょう。 



風薫る季節となりましたが、皆様ご健勝でお過ごしのことと申し上げます。 

４月２７日、本村自治振興区の総会にて区長に推薦され、承認いただきまし

た。微力ではありますが引受させていただいた次第です。 

前任者の横畑さんには新型コロナ感染の中、３期６年にわたり自治振興区活

動にご尽力いただいたことに感謝と敬意を申し上げます。 

各班内での高齢化が年々進み、振興区活動が難しくなっていますが、皆さまの

ご意見及びご協力をいただき、自治会活動、振興区活動を行っていきたいと

思いますので、これまで以上のご支援・ご協力をよろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新区長 ・ 新元さんより就任の挨拶 

本村自治振興区総会において  

 

 

4月 27日(木)19時 30分より振興区通常総会が行われました。 

事務局長の司会で始まり、令和 4年度事業報告・決算報告・会計監査報告・令和 5年度事業計画・予算案・

役員改選等について第 1号議案から第５号議案まで審議され満場異議なしで承認議決されました。 

これにより令和 5年度がスタートしました。 

新 役 員 の 紹 介 

 

中本自治会長 

山田 茂 

下本自治会長 

新元 匡尚(兼任) 

上谷自治会長 

冨吉 敏明 

上本自治会長 

中谷 浩二 

区長   新元 匡尚 

地域マネージャー 高林 直樹    総務振興部部長 新元 匡尚     生涯学習部部長 足羽 かよ子 

       

 

体育部部長        田邉 英章 環境福祉部部長 世良 博通 女性部部長 欠員 

老人クラブ 欠員 監事 監事 藤原 英二 冨吉 稔 

新緑の候、皆様方におかれましては、お元気でお忙しい日々をお過ごしの事とお慶びを申し上げます。 

私事、３期６年間区長を務めさせていただきました。最後の３年間は新型コロナ感染症の影響で、振興区と地域の皆様

と一体となって行ってきた伝統行事である盆踊り・ふるさと祭り等も全て中止せざるを得ず、心苦しい年が続きまし

た。安全が第一優先ではありましたが、皆様の期待に応えることが出来ないままで申し訳なく思っております。今後は新

元区長を中心に、新役員で地域住民が安心して暮らせるよう導いてもらえると期待しております。そして中止されてい

た行事等が復活 されることも願っております。 

最後になりましたが、これまでに皆様より頂いたご協力・ご支援に感謝申し上げます。本当にありがとうございました。 

これからの地域の益々の発展と、皆様のご多幸を心よりお祈り申し上げます。 

                                            令和５年 ４月末日   横畑  鐵幸 

前区長 ・ 横畑さんより辞任の挨拶 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2023 地緑団体共栄会通常総会の案内 

地緑団体共栄会の通常総会が次の日程で開催されます。地区の役員さん、ならびに会員さんはご参加を

お願い致します。 

日  時 ／ 2023年 6月 25日(日)  午前 9 ： 00 ～ 

場  所 ／ 本村自治振興センター 2F大会議場 

すでに地区の役員の方から委任状が渡されていると思いますが、総会に出席できない会員の方は委任状

をご提出ください。 

※委任状は 6月 17日(土)までに地区役員さんへ早めに提出してください。 
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たけのこご飯     

かき揚げ       

サバの塩焼き    

きゃらぶき      

みかん        

たけのことわらびの煮物 

タラの天ぷら 

きゅうりの酢の物 

ほうれん草のゴマ和え 

漬物(2種) 

今年は暖かくなるのが早かったため、春の山菜なども４月早々より出始め、 

中旬頃にはピークを過ぎて山菜の季節が終わったようになりましたね。 

都会では買わなきゃ食べられない味が、ここでは自然に生えているので、皆さん調理の仕 

方などもよくご存知です。旬のものをおいしくいただけることは季節ごとの楽しみでもありますね。 

フキご飯 

親子卵焼き 

煮物 

ぜんまい煮 

いちご 

きゅうりとキャベツのサラダ 

ふき煮 

ほうれん草のゴマ和え 

漬物(４種) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月８日に行われた郷土史くらぶを覗かせていただきました。 

この日は「寺子屋」という由来や、「尋常小学校」について教えていただきました。また、講師の上田先生が当時（昭和８

年頃）使われていた教科書を持参され、手に取り見させていただく機会もありました。とても大切にされていたもので、

今では貴重な資料として保管されています。現代ではお金を出せば物は買えますが、当時はそうではなく、いかに物を

大切にし後世へ引き継いでいけるかという、物に対する思いの重さを覗い知ることもできました。 

当時（戦前）の小学１年生は、はじめにカタカナを習っていたようで今とは逆だったことにビックリしました。書くのが簡

単なことと、日本の歴史的背景からでしたが、戦後は米軍（GHQ）の命令でひらがなに変わっていったそうです。また、

戦うことなど戦争に結びつくような物語や教材に関しては墨で黒く塗りつぶさなくてはならなかったそうで、日本が敗

戦国となったことを物語る悲しい証明となったとも言われていました。 

 

寺子屋で使われていた教本の見本(明治３５年頃) 

Meiji  

順番   新しい  ←  ←  ←  ←  ←  古い 

小学１年生の教科書 敗戦後の教科書の様子 
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とても知識豊かな上田先生は、聞けば答えが返ってくるのでとても楽しく前のめりになって耳を傾けること必至です。

歴史の文献や資料を読み解き時代背景を知り、人物の文章や言葉を理解し作者の意図や心情などを正しく汲み取る

という、歴史と文学の両方の観点から見えてくるものを上手に伝えてくださいます。 

お手製の資料作りにもいつも目を瞠るものがあり、教室の会員の方たちも学ぶ意欲が掻き立てられているそうです。 

いくつになっても心躍る学とはいいものですね！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月１６日に岩月のサロン活動として、集会所で

昼食会を実施されました。新型コロナ感染予防

の対応により令和３年の１２月以降サロン活動

は中止しておられましたが、規制が緩和されたこ

とにより、サロンを再開されました。八重桜が見

頃でお花見にも出掛けられたようです。この日

のお弁当は昨年開店された岩月鉄板食堂『淑』

にて特別に筍ご飯など山菜弁当を作っていただ

き、楽しく食事をしながら参加者同士の交流で話

にも花が咲いたそうです 

G・W に入った５月３日(水)に西日本の各地の空で『環

水平アーク』という珍しい大気光学現象が見られまし

た。私もたまたま娘と散歩中に発見しましたが、その

日のニュースでも取り上げられていました。 

上空にある雲(氷の結晶)に太陽光が屈折し、太陽の下

にほぼ水平な虹色の帯が発生する現象だそうです。 

 

発生自体が珍しく、その希少さから『幸運を呼ぶ虹』と

も呼ばれているそうですが、実は「天気の下り坂」のサ

インでもあるそうです。 

※ちなみに虹は、光が水滴で反射するため太陽

と反対の方向に現れる現象です。 

 

【環水平アークが発生する３つの条件】 

 ① 上空の高い位置に薄い雲がある時 

② 太陽の高度が地上より５８°以上の位置にある時 

③ 雲の中の氷の結晶の粒が揃っている時 
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お 助 け ネ ッ ト 伐木  2 件 

Kenn  

編 集 後 記 

良い天気だったり、雨が続いたりと、気象状況の目まぐるしい５月です。新型コロナの位置づけも５月８日より

「５類」に移行され、感染対策の「基本的対処方針」も廃止されました。３年余り続いたコロナの脅威に一旦の終 

止符が打たれたことになり、滞っていた時間がようやく動き出したようです。これか

らは自由を満喫できる楽しい時間が増えてくれるといいですね。一歩ずつ前進     

していけることを願います。ただひとつ、まだまだコロナに恐怖を感じ

ていらっしゃる方もおられるので、そこはきちんと配慮をもって

対応することを忘れないようにしましょう。 

刃研ぎ  1 件 

Kenn  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次の漢字はすべて実在する『珍しい苗字』として使われています。難問答えられるか挑戦してみよう！ 

  小鳥遊 

  春夏冬 

  臥龍岡 

  一 

  九 

  白 

  四月一日 

  六月一日 

  八月一日 

  勘解由小路 

  日日 

  一尺八寸 

  青天目 

  五月森 

鷹がいないと小鳥が遊べるので 

秋が無いので 

龍が臥せている状態が長い丘に見えるので 

数字の一は二の前なので 

ひとつの字で九なので 

「百」に一本足りないので九十九 

春になると着物の綿を抜くので 

瓜が熟れて割れる時期になるので 

昔は八月になると稲の穂を摘む時期だったので 

 

 

鎌の柄の長さが一尺八寸程度であることから 

 

 
つか 

発行日 2023年 5月 20日 

発行元 庄原市本村自治振興区 

Tel☎ (0824)-78-2743 

Mail hon.jichi@gmail.com 

天気の良い日は気温が２６℃以上になる日が増

えてきました。外で作業をされる方は脱水症など

に気を付けて、こまめに水分を摂るようにして活

動をしてくださいね。 


